
Protokoll der Generalversammlung des 

TTV Metelen 1946 e.V. 

am 22. Januar 2017 im Vereinslokal Leuters 

 

1) Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Oliver Born 
 
Oliver Born begrüßte alle Anwesenden im gut gefüllten Saal des Vereinslokal Leuters. Er 

wünschte allen TTVern alles Gute für das angebrochene Jahr und natürlich auch sportliche 

Erfolge. Außerdem bedankte er sich bei  allen Sportlern, Spendern und Engagierten beim 

TTV Metelen. 

Auf das Verlesen des Protokolls der vergangenen Generalversammlung wird verzichtet, da 

es auf der Homepage des TTV Metelen zum Download bereitsteht. 

 

2) Wahl eines Schriftführers 

 
Einstimmig wurde René Bückers als Schriftführer der Generalversammlung gewählt.  

 

3) Rechenschaftsberichte der Vorstandsmitglieder 

 
a) Geschäftsführer 

 
Geschäftsführer Andreas Joost beginnt seinen Part etwas anders als gewohnt. Er bittet 

um Aufmerksamkeit um einer anwesenden Person zu bedanken. Dieser Dank dient Klaus 

Foecker, der seit  36 Jahren im Vorstand agiert. Im Vorfeld hatte  er signalisiert, dass er 

zu einer Wiederwahl zum erweiterten Vorstand nicht zur Verfügung steht. Der Grund für 

diese Entscheidung ist die Verjüngung des Vorstandes. Andreas Joost überreicht ein 

kleines Geschenk an das ausscheidende Vorstandsmitglied. Er durfte sich über einen 

Gutschein für unser Vereinslokal und einen Blumenstrauß für seine Frau freuen. 

Anschließend informierte Andreas Joost im Geschäftsbericht über das Geschäftsjahr 

2015/2016. Zum Ende des Berichtes bedankt sich auch noch einmal Andreas Joost bei 

allen Förderern und Gönnern des Vereins. 

b) Mannschaftsführer 

1. Herren 
Die 1. Herrenmannschaft des TTV Metelen berichtet über eine äußerst positive 

Situation. Die Mannschaft ist aktuell  Tabellenführer und steht  somit auf einem 

Aufstiegsplatz in die NRW-Liga. 



2. Herren 

Martin Weßling berichtet in der Funktion des Mannschaftsführers der 2. Mann-

schaft über den aktuellen  Personalmangel und  den Tabellenstand in der Herren 

Bezirksliga. Zurzeit  ist die 2. Herren in der Tabellenmitte  zu  finden. 

 
3. Herren 
Die dritte Mannschaft bemängelt die häufige Ersatzstellung. Aktuell belegt die 

Dritte einen Tabellenplatz im oberen Drittel der Kreisliga. 

4. Herren 
Andreas Joost berichtet über eine aktuell positive Situation. Die Mannschaft ist aktuell 

in der oberen Tabellenhälfte zu finden. Außerdem werden immer häufiger die 

Jugendlichen aus der 1. Jugend eingesetzt. 

5. Herren 
Der Mannschaftsführer der 5. Herren berichtet über eine aktuell positive 

Situation trotz immer häufigeren Ersatzstellungen. 

c) Nachwuchswart 

Der Bericht des Nachwuchswartes wurde  in Vertretung  durch Ralph Focke 

vorgetragen. Aufgrund des Umfanges ist der vollständige Bericht dem Protokoll als 

Anhang beigefügt. 

● Jungen Bezirksliga: Platz 5 

● Jungen 1. Kreisklasse: Platz 3 

● Schüler 1. Kreisklasse: Platz 9 

 

d) Sportwart 

Sportwart Ralph Focke berichtet  über die  bevorstehenden sportlichen 

Veranstaltungen in der heimischen Sporthalle. Insbesondere geht er auf die 

Ortsminimeisterschaften und die Vereinsmeisterschaften ein. 

Für die bevorstehenden Veranstaltungen bat er alle Mitglieder um etwas mehr 

Beteiligung im spielerischen aber auch im organisatorischen Bereich. 

 

e) Kassierer 

Manfred Waterkamp gibt in seinem Kassenbericht einen Überblick über den 

Zeitraum vom 01.07.2015 – 30.12.2016. Das Geschäftsjahr musste auf das 

jeweilige Kalenderjahr angepasst werden, da es vom Finanzamt gewünscht 

war. 

Die Einnahmen im oben genannten Geschäftsjahr beliefen sich auf  24.211,31 €. 

An Ausgaben fielen 20.939,97 €  an. Es konnten somit 3.271,34 € der Rücklage 

zugeführt werden. 

Erfreulich waren 2 Privatspenden in Höhe von 300 € und eine weitere in Höhe von 

500 €. 

Zum 31.12.2016 wiesen die Kontostände bei der Sparkasse mit 5.013,66 € und bei der 

Volksbank mit 1.591,80 € positive Bestände auf. 

 



f) Kassenprüfer 

Udo Wesseler und Hendrik Focke berichteten von einer zufriedenstellenden 

Kassenprüfung und bescheinigten dem Kassierer  Manfred  Waterkamp eine 

ordnungsgemäße, vollständige und übersichtliche Buchführung. 

 

4) Entlastung des Vorstandes 

Aufgrund der Kassenprüfung stellen die Kassenprüfer den Antrag an die Versammlung, 

Vorstand und Kassierer zu entlasten. Die Versammlung folgt diesem Antrag und entlastet 

einstimmig den Vorstand inklusive Kassierer. 

 

 

5) Neuwahlen 

a) 2. Vorsitzende/r (zuletzt: Jan Tewes) 

Jan Tewes hat im Vorfeld erklärt, für eine Wiederwahl zur Verfügung zu stehen. 

Die Versammlung entspricht diesem in einem einstimmigen Wahlergebnis. 

 

b) Kassierer/in (zuletzt: Manfred Waterkamp) 

Ebenfalls wird der Kassierer einstimmig wiedergewählt. Manfred Waterkamp nimmt die 

Wahl an. 

 

c) Nachwuchswart/in (zuletzt: Oliver Born) 

Der Vorstand schlägt für den Posten als Nachwuchswart/in Maximilian Alfers, Dorentina 

Fazliu und Julius May vor. Die Versammlung entschied einstimmig darüber, den 

Vorschlag des Vorstandes zu unterstützen. Maximilian Alfers, Dorentina Fazliu und 

Julius May nehmen die Wahl an. 

 

d) Sportwart/in (zuletzt: Ralph Focke) 

Auch hier entscheidet sich die Versammlung einstimmig für die Wiederwahl, die von 

Ralph Focke angenommen wird. 

 

e) Pressewart/in (zuletzt: Andreas Joost) 

Obligatorisch auch hier: Wiederwahl und zwar einstimmig. Andreas Joost nimmt 

die Wahl zum Pressewart  an. 

 

f) Erweiterter Vorstand gem.  §15 

Klaus Foecker hat im Vorfeld signalisiert, dass er für eine erneute Wahl nicht mehr zur 

Verfügung stehen wird. Der Vorstand schlug daher René Bückers als einen der 

Beisitzer vor. Detlef Alfert, Andreas Brandt, Martin Weßling und Herbert Wierich 

stehen für eine Wiederwahl zur Verfügung. Die Versammlung hat das Ganze 

einstimmig bewertet. Alle Anwesenden nehmen die Wahl an. 

 



g) Kassenprüfer/in (zuletzt: Udo Wesseler und Hendrik Focke) 

Udo Wesseler steht für eine erneute Wahl zum Kassenprüfer nicht mehr zur 

Verfügung. Die Versammlung schlägt Rolf Meier und erneut Hendrik Focke vor. Die 

Wahl erfolgt einstimmig. Rolf Meier und Hendrik Focke nehmen die Wahl an. 

 

6) Verschiedenes/ Anfragen 

 

a) Umstellung auf Plastikbälle 

Auf Wunsch der Versammlung wurde über die Umstellung auf Plastikbälle 

gesprochen. Oliver Born bringt den Vorschlag, die kommende Saison zuerst mit den 

bisherigen Zelluloidbällen zu spielen und anschließend umzustellen. Dieser Vorschlag 

wurde von der Versammlung unterstützt. 

 

b) Terminvorschlag Sommerfest 

Für das kommende Sommerfest schlug Andreas Joost den 8. Juli 2017 vor. 

Dieser Termin sollte vorerst zur groben Orientierung gelten. 

 

c) Terminierung Generalversammlung 

Der Vorschlag eines TTVlers, die Generalversammlung auf Freitagabend oder 

samstags zu verlegen, wurde nicht so gut angenommen. Der Termin für die kommende 

Generalversammlung fällt somit erneut auf einen Sonntag. 

 

d) Jugendbeteiligung stärken 

Gemeinsam mit dem teils neu gewählten Vorstand wurde über das nicht so 

stark angenommene Jugendtraining gesprochen. Der TTV wird in naher Zukunft 

an Grundschulen gehen und erneut an Ferienspaßaktionen teilnehmen, um 

neuen Spielerischen Nachwuchs zu gewinnen. 

 

e) Versammlungsende 

Da keine weiteren Fragen und Anregungen aus der Versammlung kommen, 

schließt Oliver Born nach gut 100 Minuten die Generalversammlung um 12:40 Uhr. 

 
Metelen, 16. Juli 2017 
 
 
 
gez. René Bückers 
Schriftführer  

 

 


